

ARTICULISTA  
INVITADO**JORGE  
ROMERO  
HERRERA\***

@jorgehrr

**Justicia,  
igualdad y alto  
a la violencia:  
consignas 8 M**

Este 8 de marzo, miles de mujeres salieron a las calles de las principales ciudades del país para denunciar que lamentablemente ser mujer en México es un riesgo latente y que aún persisten múltiples injusticias sociales, ante un Estado que refrendó su insensibilidad y desprecio. En los últimos seis años se han cometido 16,570 homicidios dolosos contra mujeres y 5,556 casos de feminicidio, según la Red Nacional de Refugios. De acuerdo a la CEPAL, México ocupa el segundo lugar en feminicidios en América Latina. La Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares 2021 evidencia que en nuestro país 7 de cada 10 mujeres no están seguras en sus casas.

De 2022 a 2024 el presupuesto asignado a los refugios se ha estancado, es decir, no se ha garantizado su principal función para prevenir feminicidios y restituir derechos, ni se ha fortalecido en el personal la capacitación en temas de salud o legales. En lo que va de este sexenio, hemos sido testigos del desdén presidencial frente a la violencia contra las mujeres. Lejos de ser un apoyo para las mujeres, se ha convertido en su enemigo, en su detractor.

Las y los legisladores de Acción Nacional condenamos al gobierno actual por no salvaguardar los derechos y libertades de las mujeres. Las y los diputados de Acción Nacional que conformamos la LXV Legislatura, hemos asumido el importante objetivo de impulsar reformas a nuestro orden jurídico que den certezas a las mujeres mexicanas en el ejercicio de sus derechos. Propuestas que pugnan por la tan necesaria igualdad salarial, iniciativas que promueven más y mejores oportunidades de desarrollo para las emprendedoras a través de más financiamiento, mejor capacitación y promoción de estímulos fiscales; así como iniciativas que buscan reforzar los mecanismos jurídicos que aseguren a las mujeres su acceso efectivo a la justicia, y que les permitan prevenir, atender y sancionar la violencia contra ellas.

En esta LXV Legislatura hemos defendido presupuestos y políticas públicas que fueron evaluadas por el Coneval como muy relevantes para la igualdad de oportunidades, el avance y empoderamiento de las mujeres, como el programa de Estancias Infantiles y el fortalecimiento de la Red Nacional de Refugios, fortalecer las acciones de prevención de la salud, entre otros. Las y los legisladores de Acción Nacional reconocemos que la deuda que la sociedad mexicana tiene con las mujeres es histórica y profunda. Por ello, seguiremos trabajando para lograr más por ellas y para ellas, para proteger su vida y dignidad, para que tengan un mejor presente y un prometedor futuro.

*\*Coordinador del GPPAN y presidente de la Jucopo*